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заявили все виды медицинских услуг. Начал 
складываться коллектив. Приходили разные 
люди, но оставались лишь сильные, знающие 
специалисты. Сейчас, по мнению директора, в 
профессиональном плане коллектив «Клиники 
4 управления» один из сильнейших среди го-
родских поликлиник. 
Сама Галина Анатольевна считает, что директор 
она «во-вторых», а «во-первых» – всё-таки врач. 
Ей доставляет огромное удовольствие общать-
ся с пациентами, лечить их, реабилитировать, 
участвовать в жизни и судьбе. Многие пациен-
ты стали добрыми друзьями. Сохранились свя-
зи с теми, кто лечился у неё ещё 15 и более лет 
назад. Те, у кого удалось выявить онкологию на 
раннем сроке, живут и здравствуют, а потому в 
клинике не оставляют работу по профилактике 
и раннему выявлению рака. Если вы придёте на 
прием к терапевту с насморком, вас всё равно 
внимательно осмотрят «от и до», а если нуж-
но, то и обследуют. При таком осмотре были 
случаи выявления рака щитовидной железы и 
рака молочной железы. 
Дважды в год коллектив клиники проводит 
благотворительные акции по раннему выявлению 
рака молочной железы. Даются объявления в 
СМИ, люди записываются в очередь, и доктора 
в эти дни принимают столько людей, сколько 
смогут. Помогают и специалисты из городских 
поликлиник, вот как, например, Ирина Нико-
лаевна Степанова, врач-онколог, отзывчивый 
и добрый человек. В клинике сознательно под-
держивается уровень цен чуть ниже среднего, 
и они никогда не будут выше цен, принятых 
на рынке поликлинических услуг. Существует 
и большая система скидок постоянным клиен-
там, ведь многие здесь обслуживаются целыми 
семьями. 
В клинике приветствуются новые методики, и 
порой инициаторами этих методик становят-
ся сами доктора, которые учатся, самосовер-
шенствуются, по своей инициативе проходят 
курсы и обучение. Вот, скажем, А.В. Грушина 
часто бывает в Китае, изучает национальные 
китайские медицинские техники, гимнастики, 
иглоукалывание. На её занятия с удовольстви-
ем ходят не только пациенты, но и доктора.  
В клинике каждый готов учиться, никого не за-
ставляют, никого не посылают. Гастроэнтеро-
логи, урологи, терапевты тратят свои деньги на 
учёбу – в какой-то степени это жертвенность! 
Коллектив клиники принимает активное уча-
стие в жизни города. Взять хоть известный 
митинг «В защиту Крыма». После планёрки 
решили и собрались на площади Куйбышева, 
где со всеми такими же неравнодушными го-

рожанами митинговали в поддержку крымчан. 
Инициатива шла от души. Много обществен-
ных дел проходит у клиники совместно с Са-
марским отделением Конфедерации деловых 
женщин России, куда вступили, когда с бла-
готворительной акцией плавали на теплоходе 
девять лет назад. Тогда «обследовали» деловых 
дам, которым порой на себя времени не хвата-
ет. А потом были совместные акции, спектакли, 
автопробеги, конференции и просто душевные 
встречи. 
«Клиника 4 управления» находится в удобном, 
красивом месте. Самара вообще хорошеет и 
обновляется, везде что-то ремонтируют, за-
нялись наконец дорогами. Это заметно, и кол-
лектив поликлиники связывает происходящее 
с тем, что к власти в регионе пришёл человек-
хозяйственник, умеющий слышать людей. 
Очень нравится отношение Н.И. Меркушкина 
к спорту. Кому, как не докторам, знать о состо-
янии здоровья молодых. Спорт им необходим. 
Несерьёзное отношение к спорту рождает не-
здоровое поколение. Да и прорыв в сельском 
хозяйстве нам нужен. Здоровое питание – за-
лог красоты и силы!
И ещё немного о названии клиники. Кто-то на-
зывает её неверно: «клиника четвёртого управ-
ления», а правильно – «четыре управления». 
Здесь помогают управлять четырьмя основны-
ми составляющими человека: жизнью, судьбой, 
здоровьем и красотой. Красота рождается, если 
человек здоров. Если он здоров, то жизнь и 
судьба обязательно приведут его к счастью. 
Счастье – оно не опаздывает, его просто нужно 
вовремя заметить! 

Текст Татьяна Воронина

Четыре управления

В советские времена мало кто из школьников 
начинал готовиться к будущей профессии с 
пятого класса. Готовиться – это значит лишний 
раз не бежать с девчонками прыгать в скакал-
ки, а осознанно брать дополнительные занятия 
по биологии, затем физике и химии, расширяя 
свои знания далеко за курс школьной програм-
мы. Галя всегда знала, что будет доктором, как 
все её двоюродные тетушки. Мама, экономист 
по образованию, тоже хотела видеть дочь в 
этой милосердной профессии. Девочка просто 
не хотела никакого выбора: если не врачом, то 
кем? С поступлением проблем не было. Лечеб-
ный факультет. Врачебное дело. Терапевт. 
А после института была положенная в те вре-
мена сельская практика. Галина Анатольевна 
жалеет, что сейчас нет такой обязательной «от-
работки» – она бы принесла огромный опыт 
нынешним докторам, как ей тогда. Земский 
доктор (прямо как в одноименном кино) в Ма-
рийской АССР, Советском районе, селе Вятском 
выполняла работу и терапевта, и лора, и гине-
колога, и педиатра, и даже хирурга. Огромный 
и бесценный опыт! А по приезде в Куйбышев 
ещё три года проработала дерматовенерологом. 

Здесь терапевтический опыт пригодился, ведь, 
считай, причины всех кожных заболеваний 
внутри организма. В 1989 году в Куйбышеве 
открывался Диагностический центр, и Галина 
Фоменко едет в Москву на четырёхмесячную 
подготовку врачей ультразвукового исследова-
ния именно для диагностических центров. Их 
курс был самый первый в стране. Она помнит, 
как нелегко пробивалось в жизнь исследова-
ние, без которого сейчас мы просто эту жизнь 
не представляем. УЗИ брюшной полости при-
няли как-то легко, а вот в УЗИ молочной желе-
зы онкологи поверили не сразу. Они привыкли 
верить своим рукам, а исследования показы-
вали рак на такой ранней стадии, что руки его 
ещё не ощущали. Галина Анатольевна прора-
ботала в Самарском диагностическом центре 
16 лет, затем её пригласили в онкологический 
диспансер на должность заведующей отделе-
нием инструментально-диагностических ис-
следований. Под её руководством оказались и 
отдел УЗИ-диагностики, эндоскопический от-
дел и отдел функциональной диагностики. На 
одном из научных конгрессов в 2002 году про-
изошла у Галины Фоменко жизнеповоротная 
встреча с доктором из Ижевска, которая от-
крыла там клинику по лечению молочной же-
лезы. Съездила – понравилось. Тем более тема 
была близка и интересна. Вот только потреб-
ности пациентов менялись: у них появилась 
необходимость не моно-, а поликлинического 
обследования на высоком сервисном уров-
не. Идея открыть такую поликлинику больше 
не покидала инициативного доктора. Нужно 
было искать людей, инвесторов, которые также 
бы загорелись её идеей. Такие люди нашлись не 
сразу, и лишь к 2005 году была открыта «Кли-
ника 4 управления». Своей деятельностью они 
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Она не любит рассказывать журналистам 
о себе. Сразу переходит на любимую тему, 
от которой её трудно отвести в «личное» 
русло. А тема эта – родная клиника, 
коллектив, доктора, высококлассные специалисты 
и высококлассная техника, любимые пациенты, 
их успешное диагностирование, общие победы 
над серьёзными недугами, радость 
от осознания того, что пациент здоров 
и она имеет к этому отношение…

Директор ООО «Медицинская компания 
«Клиника 4 управления»


